

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, a mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precio módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su número se reparten gratis.

Las únicas luchas

Ciertamente el mundo es un palenque eterno, donde hay que luchar constantemente.

La frase memorable de: «gnarás el sustento con el sudor de tu frente», al ser arrojado el primer hombre del Paraíso, después de su pecado, ha traído como consecuencia, ese principio, que generalmente se acepta, aun cuando deba hacerse con lógicas restricciones, llamado por las escuelas filosóficas la lucha por la existencia.

Es sino de la humanidad, trabajar, y todo trabajo significa lucha, sea de la clase que sea.

No hay trabajo que no tenga dificultades, que no presente obstáculos, y el hecho de vencer unos y otros, constituye una lucha.

En toda lucha hay vencedores y vencidos, y esa es precisamente la tarea oficial, la que debe procurar cada hombre: vencer.

Por eso, en la frase amarga y terrible de «la lucha por la existencia», no debe entenderse nadie, que se trata de luchar contra los semejantes, contra la sociedad, en una palabra; porque eso sería un acto suicida que a nada conduciría.

La lucha principal del que quiera ser perfecto o acercarse a la perfección, ya que lo primero sea imposible, es saberse deshacer a sí mismo, a sus pasiones; después vencer las dificultades que a cada cual, en sus diversas aptitudes se les presenten y se les ofrezcan, y de este vencimiento podremos informarnos, porque representará un adelanto y un progreso material y moral en nuestra vida.

Este, pues, es el mismo aspecto noble que pueden ofrecer las luchas en la existencia.

EL ASUNTO DEL DIA

BODAS DE ORO

Reproducimos con gusto el siguiente artículo de «La Correspondencia de España»:

«Sin que nadie nos lo encargara, porque en materia de acendrado compañerismo siempre es preferible adelantarse a proceder con remolque, dedicamos hace pocos días esta sección al homenaje de que pronto ha de ser objeto el venerable periodista gaditano D. Federico Joly, con motivo de cumplirse el cincuentenario de la fundación del querido colega «Diario de Cádiz».

Entonces nos permitimos proponer que puesto que el señor Joly y su periódico habían sido siempre y siguen siendo honor de la Prensa española, no debía circunscribirse el homenaje a Cádiz, sino que debía tener mayor amplitud, concurrendo a él, debidamente representada, la Prensa española, a cuyo fin dirigíamos un llamamiento a la Asociación de la Prensa de Madrid y a cuantas Asociaciones de la Prensa funcionan en provincias.

Los organizadores del homenaje han estimado buena nuestra proposición.

Da fe de ello el documento que su presidente ha tenido la atención de dirigirnos, y que dice así:

«Con espontaneidad que no sabremos agradecerle bastante, y con palabras reveladoras de su gran cultura y de su amor a la profesión periodística, ha tenido usted la bondad de ocuparse en las columnas de esa popular publicación de las fiestas que preparamos en honor de nuestro «Diario de Cádiz» para solemnizar sus bodas de oro, toda vez que en el próximo mes de Mayo se cumplirán los cincuenta años de su fundación.

Quienes conozcan y sepan apreciar la labor realizada por el periódico gaditano, no han de extrañarse de la unanimidad con que ha sido acogida la idea de un querido compañero, el Sr. D. José M. Pérez Sarmiento, cónsul de Colombia en Cádiz, de festejar la simpática efeméride, nombrándose inmediatamente una Comisión que realice las gestiones necesarias al efecto y de la que han tenido la dignación de ofrecerme la presidencia.

Para cumplir los gratísimos deberes anexos a dicho cargo me he dirigido al Excmo. Sr. Presidente de la Asociación de la Prensa, don Miguel Moja, comunicándole nuestros propósitos de festejar el cincuentenario de la fundación del «Diario de Cádiz», solicitando de su bondad que aquella nos preste su concurso moral y material, en la misma forma que lo prestaron en las recientes bodas de oro del periódico «El Imparcial».

Como la loable iniciativa de usted nos obliga de manera especial, creemos que sería una forma de testimoniarle nuestra gratitud rogándole que sea por el autorizado conducto de la popularísima «Correspondencia de España» por donde conozcan nuestros colegas de la Península que en Cádiz existe un periódico honrado, de vida acrisolada y de meritisima acción, que celebrará en el próximo mes de Mayo sus bodas de oro, uniéndose para celebrarlas periodistas de todos los partidos, escritores, artistas y personalidades de relieve social que en esa fecha irán a entregar al fundador, venerable anciano don Federico Joly Velasco, un álbum con las firmas de todos los que aman a quien de modesto cajista supo elevarse por medio del trabajo, y crear y sostener una publicación tan digna de respeto, de cariño y de simpatía.

Tengo el mayor gusto en aprovechar tan grato motivo, para ofrecerme a usted con la mayor consideración y afecto.

Cádiz, 10 de Abril de 1917.—Bartolomé Gómez Plata.

Sr. Director de «La Correspondencia de España».—Madrid.

Cumplimos con verdadero placer en cargo tan agradable.

Las bodas de oro del «Diario de Cádiz» y el homenaje a don Federico Joly pueden ser y deben ser una fiesta memorable, en que toda la Prensa española sea una en abrazo fraternal.

«La Correspondencia de España» queda devotamente a disposición de esa idea.

La actitud de América

París, 23.

Telegrafían de Nueva York al «New York Herald», que a pesar de los informes contradictorios que se reciben en dicha capital, del Centro y del Sur de América, aparece comprobado que todas las naciones americanas, excepto Chile, San Salvador y Méjico, se unirán a los Estados Unidos en contra de Alemania.

Además de la República Argentina, que ya ha expresado su opinión de apoyar a la Gran Confederación del Norte, Nicaragua prestará asimismo su concurso.

Costa Rica se prepara igualmente para entrar en la liza, a pesar de que los Estados Unidos no han reconocido al presidente Tinoco, que ha triunfado en una revolución reciente, sin efusión de sangre.

En todas estas naciones, los alemanes se han apresurado a abandonar los respectivos territorios, dirigiéndose a Méjico para efectuar su concentración.

En El Paso, los agentes federales demuestran gran actividad, con el fin de evitar toda colisión entre los alemanes de Méjico y los amigos de los Estados Unidos.

Deuda pública

Venciendo en 15 de Mayo de 1917 un trimestre de intereses de la Deuda amortizable al 5 por 100, correspondiente al cupón número 64 de los títulos definitivos de las emisiones de 1900, 1902 y 1906, y los títulos de la expresada Deuda y emisiones amortizadas en el sorteo que se verificará el día 15 del mes corriente, cuya relación nominal por series aparecerá inserta en la «Gaceta de Madrid»; la Dirección general, en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de 19 de Febrero de 1903, ha acordado que desde el día 1.º de Mayo próximo se reciban por la Delegación de Hacienda, sin limitación de tiempo, el referido cupón y los títulos amortizados de la citada Deuda y vencimiento, cuidando de que se cumplan las prevenciones de la ley.

Cuestión de alumbrado

Consumidores de la Cooperativa

Ha sido entregado a la Dirección de la Empresa el siguiente escrito:

Los abajo firmantes, consumidores de fluido eléctrico con aplicación a fuerza motriz de la Sociedad Cooperativa Gaditana de Fabricación de gas y electricidad, en vista de la limitación de horas de suministro de dicho fluido anunciada por la expresada Sociedad, como conse-

cuencia de la falta de carbón a precio de tasa, y ante los perjuicios que esa limitación ocasiona a sus respectivas industrias, solicitan de la antes mencionada Sociedad el aumento en las horas del suministro de fluido para esa aplicación en las comprendidas entre las siete de la mañana y la puesta del sol, comprometiéndose a abonar, a partir del día 15 del mes actual, un suplemento de precio de 35 céntimos de peseta por cada K W H consumido, equivalente a la mitad del aumento del costo del carbón en relación con el año anterior, y mientras persistan las circunstancias antes expresadas.

Cádiz 11 de Abril de 1917.

(Siguen las firmas).

La cuestión reviste gran importancia, aun de interés general y público, pues entre los clientes de la Cooperativa figuran la Sección de Telégrafos y el Cable de Canarias.

Ya se comprende la perturbación que motivará la privación del fluido para el servicio público, determinada en plazo tan angustioso, y con el inmenso trabajo que pesa sobre esa Dependencia.

Importa, pues, que se llegue a un término de avenencia, y en tal sentido continúan las gestiones, que deseamos den el mejor resultado.

NOTICIAS DIVERSAS

La Alcaldía de Ceuta remite para su publicación en el «Boletín Oficial» la distribución de fondos para el corriente mes.

También la Alcaldía de Conil remite extracto de los acuerdos adoptados por aquella Corporación en el mes de Marzo último, a fin de que sean publicados en el «Boletín Oficial».

La Alcaldía de Ceuta anuncia la provisión, mediante concurso, de una plaza de veterano titular.

Se anuncia el concurso por término de 30 días.

Está dotada con el haber anual de 2.450 pesetas.

Se ha sabido con verdadera satisfacción que el distinguido joven D. Manuel García Miranda, hijo del alcalde de esta capital, había sido proclamado en Madrid por el Tribunal de oposiciones y por unanimidad, para el primer puesto, catedrático de Matemáticas en el Instituto de Cáceres.

Nuestra más afectuosa enhorabuena.

Dice el «Diario»:

«Según noticias que ayer recogimos en centros públicos, díjose que estaba trasladado a las oficinas de Hacienda de Huelva, desde la Administración de Contribuciones de Almería, a donde hace escaso tiempo marchó, nuestro antiguo convecino y amigo don Joaquín Maján, a quien de confirmarse la noticia, le damos la enhorabuena, caso de que le satisfaga.»

La Alcaldía de Benaocaz remite extracto de los acuerdos que tomó durante el primer trimestre del actual año.

La benemérita de Chipiona detuvo en el sitio denominado «La Pachá», al vecino Manuel Portas Crespo (a) Manoli, autor de maltratos de palabra y obra a sus padres Juan y Dolores, ocasionándole al primero varias contusiones leves y conmoción cerebral, de resultados de una caída, producida por un empujón que le dió el agresor, el cual llevó a cabo el maltrato por haber pedido dinero, el que no pudieron facilitarle.

En el restaurant «La Avanzadilla», e invitado por el interventor de Hacienda don Ricardo Solier, se celebró ayer una comida en honor del Excmo. Sr. D. Enrique Polo de Lara, oficial mayor del ministerio de Instrucción pública, querido y antiguo amigo del Sr. Solier.

Al acto concurrieron numerosos conmensales.

La comida fué espléndida y se hizo honor a la buena condimentación de los platos que se sirvieron.

Durante el almuerzo reinó el mayor entusiasmo, brindándose por el Sr. Polo de Lara.

Comunica a este Gobierno civil la Dirección general de la Cría Caballar y Remonta, que por Real orden de 11 del actual ha sido nombrado delegado militar de la Junta provincial del Censo de ganado Caballar y mular de esta provincia, el comandante de Caballería don Juan Shelly Castrillón.

Se dirige a este Gobierno civil la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico, a fin de que por la autoridad gubernativa se circulen las órdenes oportunas a fin de que sus subordinados no se entorpezcan los trabajos geodésicos, que se vienen efectuando en esta provincia, por el jefe de la segunda brigada del mapa magnético don Ignacio Fort y topógrafo don Faustino Monelias.

Visitaron ayer al señor gobernador civil:

Don Juan Aramburo e Inda, diputado a Cortes.

Don Eduardo Florido, alcalde de Chipiona.

La Yeguada militar anuncia un concurso de proposiciones a fin de adquirir 289 quintales métricos de cebada y 416 de paja, para suministrar el ganado de Jerez de la Frontera.

Se admitirán proposiciones durante el plazo de diez días en el cuartel de Regina en Jerez.

La Alcaldía de Jerez remite extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de Marzo último.

Entre ellos se encuentran la aprobación del programa y reglamento de la exposición de ganados; la ejecución y cobro de un reparto sobre los recargos municipales para atender a los gastos que ocasiona la calamidad obrera, encabezar una suscripción con 250 pesetas a favor del banquero Francisco Atalaya Bellido, su hijo Sebastián Atalaya Pastoriza y Francisco Cermona Montero, que a causa del desgraciado suceso de la inundación ocurrido en el sitio de la Cartuja, realizaron salvamentos de importancia y so-

licitar del Gobierno de S. M. la inclusión de los mismos en la orden civil de Beneficencia que por la Comisión de Asuntos jurídicos se estudie la forma para establecer «La Gota de Leche» en terrenos anexos a la finca «El Retiro».

En los días que se señalan corresponde presentarse a los mozos del actual reemplazo que tienen que hacer saber sus excepciones ante la Comisión Mixta de Reclutamiento, y cuyos pueblos también se mencionan:

La Línea, día 16.

Ubrique, Algodonales y Jimena, día 17.

Arcos, Puerto Real y Castellar, día 18.

Sanlúcar y San Roque el día 19 a las 11 de la mañana.

Según dispone la superioridad, la corrigenda en la Cárcel del Puerto de Santa María, Salvadora Vázquez Alvarez, se la traslada a San Roque a disposición de aquel juzgado de instrucción y al penado procedente de Santa Cruz de Tenerife, Andrés Pérez Herrera, se le traslada al Penal del Puerto de Santa María para extinguir condena.

Se han recibido en este Gobierno civil los partes de baja que remite la Alcaldía de Jerez referente al accidente que sufrieron en el trabajo los obreros Antonio Moreno Franco y Antonio León Gómez.

Según comunica el Sr. Gobernador civil de Burgos en aquel penal ha sido puesto en libertad el individuo Juan Bell Prats, el que señalado para fijar su residencia en Jerez de al Frontera.

Guarda cama, ligeramente indispuerto, nuestro querido amigo el diputado provincial don Augusto Marengo, cuyo alivio muy sinceramente deseamos.

Inoportunidad y ligereza

Publican en su sección telegráfica algunos periódicos de ayer, unas manifestaciones hechas por el presidente del Congreso Sr. Villanueva a un redactor de *El Debate*, y que ha insertado dicho colega.

Si no se tratara del presidente del Congreso, nada diríamos de esas declaraciones y pudiéramos en algunos extremos coincidir con ellas.

Ahora bien, el presidente del Congreso español está llamado a ser prudente en sus declaraciones, porque es tan responsable en los actos del Gobierno como si fuera un ministro más.

Estamos conformes en que España no debe romper su neutralidad; pero como no estamos ni podemos estar en los secretos internacionales, sólo se nos ocurre decir, por ser criterio conservador, que puesto que hay un Gobierno responsable, en los momentos difíciles, como son los actuales, se le debe dar todo apoyo y toda fuerza: esto es lo que aconseja el patriotismo.

Fuera el Sr. Villanueva un político sin cargo oficial; perteneciera a otra fracción de las que están libres de las responsabilidades del Poder, y nada diríamos, puesto que sería una de tantas opiniones como a diario se exponen.

No se crea que podemos tener asomos remotos intervencionistas, no; estamos muy bien con la neutralidad y desearíamos que pudiera consensarse indefinidamente.

¿Sabe el Sr. Villanueva lo que puede ocurrir en el orden internacional mañana o pasado?

¿Ha tenido la suerte de descifrar los arcanos del porvenir?

Nos parece poco menos que imposible.

Pudieran surgir, y quiera Dios que no surjan, hechos de tal naturaleza, que contra nuestra voluntad, contra la voluntad de todos, hubiera que hacer algo de esto que subleva de manera tan terminante el ánimo del presidente del Congreso.

¿Quién puede asegurar que una casa que está rodeada de formidables incendios por todas partes, no pueda ser también pasto de las llamas?

El Sr. Villanueva, como político gubernamental, sabe perfectamente que en asuntos tan delicados como el que se trata, no se puede decir «yo no haré esto», porque la política, y la internacional sobre todas las cosas, hemos visto desgraciadamente que está llena de sorpresas y tiene como característica esencial lo inesperado.

Como hombre político, el Sr. Villanueva pudo decir que era absolutamente partidario de la neutralidad, pero como tenía puesta toda su confianza en el Gobierno y como indirectamente formaba parte de él, no aventuraba juicios, en la seguridad de que se habría de atender al interés supremo de la Patria.

Esto es lo que aconseja el más vulgar buen sentido; esto es lo que pensamos los conservadores, y mucho más en un asunto tan delicado como el que ha debatido el Sr. Villanueva.

Anhele nacional es la neutralidad; es el afán de los partidos gubernamentales; pero si por una desgracia, que aunque sea poco probable pudiera ocurrir, lo que con tanto tesón defendemos peligrara, ¿qué apoyo daría a su Gobierno el señor Villanueva en esa salida de tono?

No conocemos más que los extractos telegráficos de las tales declaraciones, y en ellos puede muy bien haber errores de concepto y aún de interpretación, pues el Sr. Villanueva, por su elevado cargo en esta situación política, tiene que estar en mayores interioridades que nosotros, perdidos en un rincón de las provincias.

Repetiremos hoy como ayer.

Ahora el momento no es de declaraciones; es sola y exclusivamente de patriotismo, y todos deben poner sordina a sus juicios y refrenar sus apasionamientos, evitando inoportunidades y ligerezas, como pueden serlo esas comentadísimas declaraciones.

Notas municipales

El Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, interesa de la alcaldía concurra el señor arquitecto municipal a las reuniones que celebra la comisión que entiendo en adquirir el terreno para construir una plaza de toros.

Al señor presidente del Centro Obrero de San Fernando, se le agradecen los ofrecimientos que hace al posesionarse de dicho cargo.

Se oficia por la alcaldía al señor arquitecto municipal, para que asista a las sesiones que celebra la comisión designada para indicar el sitio donde se ha de construir la plaza de toros.

El señor alcalde sigue recibiendo numerosas felicitaciones, con motivo del éxito obtenido por su señor hijo en las oposiciones para obtener una plaza de catedrático en Cáceres.

En la próxima semana corresponde el turno de guardia nocturna al facultativo municipal don Juan Calbo, domiciliado Aranda número 3.

El alcalde Sr. García Noguerol, contestando al telegrama que recibiera del Ayuntamiento de San Fernando, en el que se felicita al de Cádiz con motivo de la compra del Astillero Vea-Murguía, ha contestado con la carta siguiente:

«Sr. Alcalde de San Fernando.

Mi querido amigo y colega:

Su grato telegrama en que me participa acuerdo de ese Excmo. Ayuntamiento felicitando al de Cádiz por la adquisición de los astilleros Vea-Murguía, me complace en extremo.

Acepto esa entusiasta felicitación y la devuelvo por igual a la ciudad hermana, pues nunca puede hablarse de intereses gaditanos sin que en ellos se comprendan los de San Fernando, por razones históricas y geográficas; mucho más en la presente ocasión, en que las ventajas positivas que de los Astilleros en producción se deriven, han de alcanzar a toda la región gaditana, y muy principalmente a los pueblos enclavados en la baiza.

Reciba usted señor alcalde, con mi reconocimiento, el parabien de su seguro servidor y amigo, q. l. b. l. m.

Manuel García Noguerol.

Abril 14 4 1917.»

Instrucción pública

Ha sido nombrado inspector de la segunda zona de Málaga, D. Alfonso Barrea, que lo era de Jaén.

Con fecha 11 del actual se ha hecho cargo interinamente de maestra directora de la Escuela graduada de niñas número 3, de esta ciudad, doña Amparo Lora.

La Delegación Regia de 1.ª Enseñanza de Madrid, participa la posesión de la que fué maestra de esta capital doña Pilar Martínez Duero, en el sueldo que ha cubierto en aquella provincia.

El jefe de la Sección de Oviedo, participa a esta Sección, que uno de los con sueldo de mil pesetas vacante en esta provincia, está reservado a oposiciones en turno restringido de la provincia de Albacete.

Con fecha 23 del pasado mes se remitieron a la Dirección general las cuentas de material de adultos de esta provincia.

Trojes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . . 1915 12 . . . 20105
De 2.ª Agua 1915 12-06 . . . 20110
De San Fernando 1915 12-06 . . . 20115